

Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Vol. 7, No. 12, 22 de junio, 2010

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga click aquí.

TITULARES REGIONALES

TLC Canadá-Colombia ya fue aprobado por el Parlamento canadiense

El tratado de libre comercio (TLC) entre Canadá y Colombia culminó un importante paso al concretar su aprobación ayer lunes en el Senado canadiense.

Uruguay propone alianzas con socios regionales para generación de energía eléctrica

Las proyecciones de crecimiento del PIB en Uruguay así como las eventualidades climáticas que se pronostican, condujeron al gobierno de este país a proponer acuerdos con Argentina, Brasil y Bolivia como alternativa para aumentar su oferta nacional de energía.

TITULARES MULTILATERALES

<u>Frustración y consternación son las conclusiones de las negociaciones de Bonn sobre cambio</u> climático

A diferencia del tono constructivo y optimista que caracterizó la primera semana de negociaciones sobre cambio climático en Bonn, Alemania, la segunda parte de la reunión anual de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (CMNUCC), que transcurrió del 31 de mayo al 11 de junio, terminó con una nota más bien amarga.

Consejo de los ADPIC trata salud pública, iniciativa ACTA y biodiversidad

La semana del 7 de junio fue testigo de una animada reunión del Consejo del ADPIC (Acuerdo sobre los Aspectos de Derechos de Propiedad Intelectual relacionados con el Comercio) de la OMC, pues los delegados tocaron varios puntos contenciosos de la agenda de propiedad intelectual (PI), incluyendo la iniciativa ACTA (Anti-Counterfeiting Trade Agreement), la salud pública, y la relación entre biodiversidad y PI.

BREVES INFORMATIVOS REGIONALES

Presión sobre la CAN para que dirima conflicto andino por el arroz

Productores de arroz del Perú se han quejado del mantenimiento de restricciones a las importaciones que Colombia aplica a este producto, en contraposición con dictámenes anteriores donde se le insta a eliminar tales obstáculos.

Guatemala y Nicaragua reactivan comercio bilateral de carne y leche

Seis meses sumaron ya desde que las autoridades guatemaltecas aplicaron restricciones a las

importaciones de carne y leche provenientes de Nicaragua por supuesto incumplimiento de medidas sanitarias y fitosanitarias. En días pasados, tras un encuentro sostenido entre los ministros de economía, se logró la eliminación de las medidas impuestas desde enero de 2010.

BREVES INFORMATIVOS MULTILATERALES

China toma primer paso hacia la apreciación del yuan

Luego de los anuncios del fin de semana pasado, finalmente este martes el Banco Central de China tomó el primer paso en concreto hacia el libre movimiento de su moneda nacional en relación al dólar estadounidense.

Subsidios a energía superan por creces estimados internacionales

El gasto mundial en subsidios energéticos sumó los US\$ 557.000 millones en 2008, según un documento revelado el pasado 9 de junio por la Agencia Internacional de Energía (AIE), y mostró un aumento masivo en comparación con el año 2007, que ascendió a US\$ 342.000 millones. Dichos números demuestran un incremento de los subsidios de un 75% en relación con los estimados anteriores.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

Eventos

1 de julio. Roundtable: Liberalization of climate-friendly goods. Ginebra, Suiza. http://ictsd.org/i/events/dialogues/75971

Publicaciones

Jales, M. (2010). How Would A Trade Deal On Cotton Affect Exporting And Importing Countries? Consultado el 21 de junio de 2010 en http://ictsd.org/downloads/2010/06/m jales web3.pdf

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el <u>Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible (ICTSD)</u>, y por el Centro Internacional de Política Económica (CINPE) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Daniela Álvarez Keller, Randall Arce, Perla Buenrostro Rodríguez y Gustavo Salas, bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD).

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN: 1813-4351